

## Jean, chapitre 6 : Le Fils de Dieu rend grâces

*« Et Jésus prit les pains ; et ayant rendu grâces, il les distribua à ceux qui étaient assis ; de même aussi des poissons, autant qu'ils en voulaient » (Jean 6:11).*

Le récit de Jésus nourrissant les cinq mille personnes est un moment charnière qui révèle à la fois sa puissance divine et la profondeur de sa compassion. Trouvé dans les quatre Évangiles : Matthieu, Marc, Luc et Jean, ce miracle démontre la capacité du Christ à répondre à tous les besoins et à enseigner de profondes vérités spirituelles. Jean présente Jésus comme le Bon Berger, tissant ensemble les thèmes de *suivre*, de *trouver* et de *nourrir* tout au long de son récit du ministère du Seigneur.

Au chapitre 6, Jean décrit Jésus voyant une grande foule s'approcher et se tourne vers Philippe pour lui demander : « D'où achèterons-nous des pains afin que ceux-ci mangent ? » Philippe souligne rapidement la difficulté, jugeant la tâche impossible. L'Évangile selon Matthieu rapporte que les disciples suggèrent au Seigneur de renvoyer les foules acheter de la nourriture ailleurs (Matthieu 14:15). Jésus leur répond : « Il n'est pas nécessaire qu'elles s'en aillent ; vous, donnez-leur à manger ». C'est André, le frère de Simon Pierre, qui présente à Jésus le petit garçon avec cinq pains d'orge et deux petits poissons, en lui demandant : « Mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ? »

Tous les disciples avaient vu Jésus changer l'eau en vin au début de son ministère et avaient « cru en lui » (Jean 2:11). Pourtant, aucun n'a exprimé sa confiance en sa capacité à nourrir la multitude. Le Seigneur voulait non seulement qu'ils reconnaissent l'ampleur du problème, mais aussi qu'ils dépassent leurs limites et qu'ils aient foi en sa capacité à répondre à tous les besoins.

André a apporté involontairement la réponse en amenant le petit garçon et son repas à Jésus. Il semble qu'ayant entendu la conversation, l'enfant s'est approché d'André et lui a offert ce qu'il avait. André n'a pas repoussé le petit garçon, mais il l'a conduit à Jésus, comme il l'avait fait avec son frère Pierre. L'approche d'André est une leçon pour nous tous.

Jésus demande aux disciples de « faire asseoir les gens ». Puis il prend l'orge et les petits poissons et il rend grâce pour eux. C'est touchant de voir que le Seigneur est reconnaissant envers son Père pour ce petit don. Il désirait ardemment que ses disciples connaissent la joie de remettre qui nous sommes et ce que nous avons entre ses mains. Le Seigneur préparait

ses disciples à un grand service. La clé pour cela était de leur inculquer la foi enfantine d'une dépendance totale en lui.

Ésaïe écrit à propos du royaume millénaire du Christ : « Et le loup habitera avec l'agneau, et le léopard couchera avec le chevreau ; et le veau et le jeune lion, et la bête grasse, seront ensemble, et un petit enfant les conduira » (Ésaïe 11:6).

Jésus s'est servi d'un enfant pour amener ses disciples à une plus grande foi en lui. Nous n'avons pas seulement besoin d'une foi enfantine pour venir au Sauveur, nous avons besoin d'une foi enfantine pour vivre pour lui (Matthieu 18:3-4).

**Gordon D Kell**